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省司法厅司法鉴定处处

长潘广俊建议，瑞安产业发展

应弘扬工匠精神，发扬自身优

势，引进管理型人才，提高企

业家的修养，完成从“老板”到

“儒商”的完美转型。

福建省旅游局副局长郑

维荣说，瑞安是中国优秀旅游

城市，旅游文化资源非常丰

富，要保护好更要开发好。瑞

安宜大力发展文化旅游、商贸

旅游、乡村旅游，衷心祝福瑞

安旅游发展得更快更好……

与会嘉宾畅所欲言，现场

气氛亲切热烈，原定 2 个小时

的恳谈会持续了3个小时。

李无文说，各位嘉宾带着

对家乡的深厚感情，就瑞安如

何转型、如何发展等问题提出

了许多真知灼见，让我们深受

启发，倍受鼓舞。各位嘉宾是

瑞安的骄傲，也是瑞安跨越发

展的强大后盾。我们真诚希

望各位能够常回家看看，感受

浓浓乡音，重温家乡山水，叙

叙家乡情，看看新变化，希望

大家发挥“路子宽、朋友多”的

优势，积极宣传瑞安的发展优

势、发展战略、发展势头，让更

多人了解瑞安，打响瑞安的品

牌。我们坚信，有广大海内外

瑞安人的支持和全市人民的

共同努力，瑞安的明天一定会

更加美好！

本报讯（首席记者 林长凯 通

讯员 余秀勇/文 记者 庄颖昶/图）

政府对回归瑞商将提供哪些政策支

持，“我”为家乡经济发展做些什么

……4月3日下午召开的2016年世

界瑞安人大会“瑞商回归”项目推介

恳谈会上，100多位瑞商、侨商代表

欢聚一堂，共商瑞安经济发展大

计。市领导叶世林、冯金考、余侠

军、黄长安等出席推介恳谈会。

恳谈会上，副市长余侠军作

了招商项目推介。近年来，我市

启动“瑞商回归”工程，出台政策

吸引在外瑞商、瑞籍华侨回乡投

资创业。2012年以来，我市瑞商

回归项目 247 个，意向投资 618

亿元。回归项目数从 2012 年的

25 个增加到 2015 年的 82 个，到

位的资金从 2012 年的 29.8 亿元

增加到2015年的150亿元。

今后我市将继续加大瑞商回

归项目，同时转变招商理念，在项

目征集、筛选、包装过程中，突出

“产城融合、产业转型、区块联动、

城市运营、政策激励”五大招商理

念。此外，市委市政府还计划改变

以往以开发地产、建商住楼为主建

设城市综合体的理念，向城市运营

转型，重点引进一批优秀项目平台

运营商，实行综合开发。按照这些

理念，我市精心筛选了东新产城融

合示范带、万松城市东进带、江南

物流园区等涉及先进制造业、现代

服务业及文化旅游、社会事业、基

础设施等领域，共计49个项目向

回乡的在外瑞安人推介。

为了推进海内外客商、在外温

商瑞商来瑞安投资兴业，我市近期

还出台了一系列关于鼓励创新驱

动、转型升级的优惠政策。比如，

对引进的高层次人才，我市将最高

给予200万元的奖励，在住房、子

女就学等方面予以政策倾斜。对

工业企业将实行差别化供地，符合

产业导向要求的，可按不低于工业

用地基准地价的70%确定土地出

让起始价。设立技改项目专项资

金，对“一事一议”项目最高补助金

额达到1000万元等。

与会的瑞商代表在恳谈会上

也纷纷谈了自己的看法。北京市

大爱城市环境工程有限公司董事

长项新波从 2012 年开始计划回

乡投资，在他看来瑞安最近几年

进一步加大招商引资力度，政策

不断优化，服务不断提高，为在外

瑞商回归创造了良好环境。

云南新瑞安投资控股有限公

司董事长朱林敏是第一批回归瑞

商之一。近几年来，他在瑞安投资

建设中润广场、收购瑞安商城，实

现资金回流，推动瑞安发展。他希

望市委市政府制定相应的配套政

策支持瑞商回归，回乡创业，进一

步加强服务，做到让瑞商不仅人回

归、资金回归，更要心回归。

市人大常委会主任叶世林表

示，瑞商回归是瑞安赶超发展的

动力源泉，是瑞安产业转型升级

的有力引擎，更是共享品质之城、

建设幸福瑞安的重要基础。当前

瑞安有巨大的商机、良好的环境、

广阔的平台与优质的项目，瑞商

回归恰逢其时。他希望广大瑞商

继续发扬情系家乡的优良传统，

争做回乡创业发展的先锋，当好

对外交流宣传的使者，争做内外

瑞安人互动的桥梁，共同推动瑞

安赶超发展。

2016年世界瑞安人大会经济发展恳谈会举行

凝心聚力，共商发展大计
共同努力，创造美好明天
■首席记者 缪星象/文 记者 孙凛/图

凝心聚力，畅叙乡情亲情；出谋划策，共商发展大计。在4月3日下午举行的2016年世界瑞安人大会经

济社会发展恳谈会上，30位来自各界的嘉宾和市委书记李无文、市长陈胜峰亲切交流。各位嘉宾畅所欲言，

畅谈对瑞安经济社会发展的意见建议。他们都有着丰富的发展经验，既有战略思维和全局视野，也有先进

理念和独到见解，既能够“跳出瑞安看瑞安的问题”，也能够“站在瑞安讲瑞安的对策”，充分体现了对家乡的

关心和挂念，对瑞安发展的支持和厚爱。

市领导陈世尧、徐守洋、陈荣臻等参加会议。

瑞安发展迅速 嘉宾感慨颇深

恳谈会上，市长陈胜峰就瑞安

发展情况向与会嘉宾做了介绍。

这些年，瑞安经济发展从“村村点

火，户户冒烟”的乡村经济到“集聚

集群，二三融合”的城市经济，成为

温州模式的发祥地、民营经济的风

向标；瑞安城市发展从“七山二水

一分田”的小县城到“一核两翼三

区”的大城市，成为全省美丽县城

试点市、美丽乡村建设先进市；瑞

安社会发展从满足“单一性基本

型”的群众需求到满足“多元化优

质型”的群众需求，提前迈入小康

社会，人均GDP接近1万美元。

与会嘉宾对家乡的发展非

常肯定，并分别就城乡建设、产

业转型、文化事业发展等方面提

出了诸多意见建议。

“在十三五开局之年召开世

界瑞安人大会意义深远，乡愁、

乡恋、乡情本身就是一种力量，

这种力量完全可以促进我们瑞

安更快、更好地发展。”住建部村

镇建设司农房建设处处长陈伟

说，瑞安应继续全面改善城乡环

境，加大安居力度；瑞安的“五水

共治”、“四边三化”、“三改一拆”

都做得很好，特别是塘下陈岙村

的建设。瑞安应在这个基础上，

继续抓好乡村建设，建设风貌乡

土、功能现代、基础设施和公共

设施齐全、经济适用的房屋，这

一点，瑞安完全有能力走在全国

前列。

“这几年，瑞安市委市政府

对于瑞安的发展思路很清，方向

很明，而且工作力度很大。城市

变化很快，人们的生活品质也在

不断提高。”温州市委副秘书长、

市委政研室主任张雷建议，传统

优质产业提升方向，要做到精准

帮扶，既要重视龙头企业，也要

注重成长型企业，要梳理一批，

扶植一批。同时，在减少企业综

合成本问题上还要继续下工夫。

畅所欲言出谋划策
真知灼见令人启发

百位瑞商、侨商共商瑞安经济发展大计
2016 年世界瑞安人大会“瑞商回归”项目推介恳谈会举行
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月3日，我市迎来了2016年世

界瑞安人大会，来自国内外的

500多名瑞安人回乡，畅叙乡

情乡意，共谋发展大计。

这次参会的世界瑞安人

中，有不少“亲戚档”，让我们

来认识一下吧。

“我和弟弟 2 日晚上坐同

一班列车回瑞安，距离我上次

回家乡，已快一年了！”浙江财

经大学信息学院院长、教授张

文宇说。

张文宇和上海复旦大学

附属华山医院感染与肝病科

主任张文宏是亲兄弟。由于

父母住在上海，张文宇每个月

至少去一趟上海看望父母和

弟弟，对不常见面的家乡的亲

朋好友甚是思念。

“平日工作忙，少有时间

回乡看看。去年春节，我回瑞

安参加高中同学会，七八月

份，又和弟弟陆续到瑞中与学

弟学妹交流。这次世界瑞安

人大会为分布在世界、全国各

地的瑞安人提供了一个相聚

的平台。”张文宇说。

北京航空航天大学校友

总会副秘书长、北航金融俱乐

部创始人暨理事长黄瑞勇，这

次和他的伯伯，北京卫星环境

工程研究所顾问，北京航空航

天大学教授、博导黄本诚，一

起参加世界瑞安人大会。

“我对瑞安有很深的感

情，虽然长期在外工作，但我

对外都说自己是瑞安人。我

女儿出生在上海，我每年尽量

带她回趟瑞安，并教育她不能

忘根。”黄瑞勇说。

黄瑞勇说，平日里，他非

常关注瑞安的发展动态，有看

瑞安日报微信公号和无线瑞

安手机客户端的习惯。他认

为，瑞安经济方面确实总体呈

较好态势，但也遇到了一些困

难，如人才外流等。这次世界

瑞安人大会为在外的瑞安人

提供了一个共同交流的平台，

为促进瑞安发展提供了新的

契机。他也将利用自己的资

源，与瑞安对接，为瑞安发展

尽一点绵薄之力。

“我看到开幕式上的瑞

安宣传片，真心为瑞安的快

速发展感到骄傲自豪。”美国

永霸集团董事长林宁国和夫

人林铁一同参加世界瑞安人

大会。两人同为湖岭人，这

次回到瑞安，除了交流大会

的事情，还相互讨论瑞安的

美食。“外面的美食再好吃，

也做不出家乡的味道。”林宁

国说，只要有空，每年基本会

回乡看看，这次世界瑞安人

大会不仅为海外侨胞，还有

那些分布在全国乃至世界各

地的瑞安人一个互动交流的

平台。

看看世界瑞安人大会上的
那些“亲戚档”
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